

## Comptes économiques rapides de la Guyane 2020

# L'économie guyanaise fait preuve de résilience : la contraction du PIB est contenue

En 2020, année marquée par le début de la crise sanitaire, la croissance économique de la Guyane est négative et s'établit à  $-2,7\%$  après  $+2,5\%$  en 2019 mais chute moins que le reste de l'économie nationale ( $-7,9\%$ ). Bénéficiant d'un contexte démographique plus favorable et d'une amélioration de sa balance commerciale en raison de la crise, l'économie guyanaise a mieux résisté, toutes proportions gardées, que la Guadeloupe et la Martinique dont le Produit Intérieur Brut (PIB), qui mesure « la richesse économique » créée sur une année, diminue respectivement de  $-5,8\%$  et  $-3,9\%$ .

La consommation des ménages et l'investissement chutent nettement et contribuent à la baisse de la croissance de respectivement  $-2,7$  et  $-1,5$  points. La consommation publique augmente en volume de  $+2,6\%$  après  $+2,5\%$  en 2019.

L'activité spatiale, de nouveau en baisse, freine la croissance mais sans incidence à court terme sur les autres secteurs de l'économie.

Les exportations et les importations reculent respectivement de  $22,2\%$  et  $16,2\%$ . Il en résulte une réduction de  $12\%$  du déficit commercial de la Guyane vis-à-vis du reste du monde. La baisse du déficit commercial signifie que l'économie locale a réduit sa dette vis-à-vis de l'étranger. Ce basculement, à savoir une moindre dépendance au commerce extérieur cette année, est favorable à l'économie locale et atténue mécaniquement la baisse du PIB guyanais de  $4,0$  points.

Les comptes économiques rapides sont élaborés dans le cadre du partenariat Comptes Économiques Rapides pour l'Outre-Mer (CEROM) entre l'Insee, l'IEDOM et l'AFD.

# La création d'entreprises toujours dynamique

La création d'emplois salariés reste relativement stable au second trimestre. Ces nouveaux emplois se trouvent principalement dans les secteurs du tertiaire non marchand et de l'industrie. Les créations d'entreprises n'ont jamais été aussi nombreuses. Ces bonnes orientations économiques n'empêchent pas une augmentation du nombre de demandeurs d'emploi. L'intérim fléchit mais reste en forte progression sur un an. La fréquentation hôtelière reste très en deçà de son niveau d'avant la crise sanitaire.

**EMBARGO : Ne pas diffuser avant le jeudi 14 octobre à 12 heures**

[Contact presse Insee Guyane](#)

05 94 29 73 37 - communication-

[guyane@insee.fr](mailto:guyane@insee.fr)

[www.insee.fr](http://www.insee.fr)

**Voir aussi :**

Les comptes économiques de la Guadeloupe en 2020

Les comptes économiques de la Martinique en 2020